

Es el primer país desarrollado que incumple adeudo

No paga Grecia al FMI; delibera seguir en UE

Se acercan griegos a salida de eurozona; podría subir dólar a 17 pesos por crisis

JIM YARDLEY Y JAMES KANTER
THE NYT NEWS SERVICE

ATENAS.- El tiempo límite de Grecia para salvar el impago terminó.

Como estaba previsto, el Gobierno del socialista Alexis Tsipras no cumplió con el desembolso de mil 600 millones de euros que tenía que hacer al Fondo Monetario Internacional (FMI).

De último minuto, Atenas propuso un nuevo plan de pago y una extensión de la fecha de vencimiento para hoy 1 de julio, pero la eurozona lo rechazó.

Grecia se convirtió así en el primer país desarrollado en caer en moratoria con el FMI.

“Hemos informado a la Junta de Gobernadores que Grecia ahora está en atrasos y solo puede recibir financiamiento del FMI una vez sean aclarados”, dijo el portavoz del Fondo, Gerry Rice.

La situación incrementa las dudas sobre si el país será capaz de cumplir con sus obligaciones financieras en las próximas semanas con tenedores de bo-



■ Cerca de 20 mil griegos se manifestaron ayer a favor de aceptar la ayuda financiera internacional y permanecer en la eurozona.

nos y con el Banco Central Europeo, uno de sus principales acreedores.

Aunque los impactos son difíciles de pronosticar, el presidente estadounidense, Barack Obama, advirtió que la crisis financiera griega podría tener un impacto significativo en el crecimiento de Europa y disminuir la expansión económica mundial.

Ante esta situación, el director para América Latina de Moody's Analytics, Alfredo Coutiño, dijo que México no debe descartar un incremento del dólar hasta los 17 pesos.

La moratoria de Grecia constituye un serio revés pa-

ra la credibilidad del FMI, que no había registrado un incumplimiento de pagos desde 2001 con Zimbabue, y que acordó con Grecia el mayor préstamo de su historia.

Pese a todo, funcionarios europeos volverán a discutir hoy la propuesta del Gobierno griego, mientras éste se prepara para la celebración de un referendo, el domingo, sobre los términos de los acreedores.

Grecia preguntará a sus ciudadanos si desean aceptar las condiciones impuestas por el FMI, el Banco Central Europeo y la Comisión Europea para acceder a nuevos préstamos.

Dichas condiciones inclu-

yen recortes presupuestales, privatizaciones y cambios en el régimen impositivo que son rechazados por el Gobierno de Tsipras, que llegó al poder en enero bajo la bandera de la lucha contra la austeridad.

Pero ayer, el vice Primer Ministro Yannis Dragasakis insinuó que el Gobierno podría cancelar el referendo, ya que éste era fruto de una decisión política reversible.

Mientras la agencia calificadora Fitch, rebajó ayer los bonos griegos aún más en el nivel de basura, de CC a CCC.

Es el segundo descenso helénico en su calificación crediticia en menos de 48 horas; el lunes, Standard & Poor's redujo la posición del país de CCC a CCC-.

Con lo anterior, la clasificación de Grecia se encuentra sólo una posición por encima del nivel en el que Fitch dice que la mora de pagos es inevitable.

“La ruptura de las negociaciones entre el Gobierno griego y sus acreedores ha incrementado el riesgo de que Grecia no pueda honrar sus compromisos de deuda, incluidos los bonos que tiene en el sector privado”, indicó la calificadora Fitch.

CON INFORMACIÓN DE
RAFAEL MATHUS Y AGENCIAS
WSJ 13